
 
 

Protokollauszug 
aus der 

3. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Finanzen  
vom 18.02.2009 

 
öffentlich 
Top 4.3 Konzepte zur Prüfung der Verbesserung der Energieeffizienz und Umset-

zungsmöglichkeiten von Contracting 
08/SVV/0969 
vertagt 

 
Herr Becker bringt die Drucksache ein und bittet den vorliegenden Antrag in der vorgeschlage-
nen Fassung des Ausschusses für Klima, Ordnung, Umweltschutz und ländliche Entwicklung 
der Stadtverordnetenversammlung zur Beschlussfassung zu empfehlen. 
 
Der vom Ausschuss für Klima, Ordnung, Umweltschutz und ländliche Entwicklung geän-
derte Beschlusstext lautet: 
 
„Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt für alle kommunalen Liegenschaften Konzepte zur Prü-
fung und Verbesserung der Energieeffizienz und gegebenenfalls auch Umsetzungsmöglichkei-
ten von Contracting erstellen zu lassen.“ 
 
Herr Exner bittet Herrn Richter um Information, welche Maßnahmen bereits durchgeführt wer-
den bzw. in Vorbereitung sind. 
 
Herr Richter informiert zum Sachstand. 
In seinen Ausführungen geht er auf die Abstimmungen im Werksausschuss KIS und auf die 
Vorlage „Energiekataster“ ein. 
Herr Richter merkt an, dass für alle Objekte, die vom KIS verwaltet werden, energetische Be-
wertungen vorliegen. 
 
Herr Becker fragt nach, ob die Bestandsaufnahme wirklich lückenlos erfolgt sei. 
Herr Richter bestätigt, dass alle Kitas, Schulen und Verwaltungsgebäude enthalten seien. 
 
Herr Becker bittet um Information, inwieweit schon eine Zielsetzung/Strategie des KIS vorhan-
den sei und ob schon eine Auswertung eventueller erster Erfolge/Maßnahmen vorgenommen 
worden sei. 
Herr Becker bittet darum, dass diese, sofern sie vorliegt, den Stadtverordneten zur Kenntnis ge-
geben werde. 
 
Herr Richter informiert, dass seit 01.01.2009 eine Mitarbeiterin im KIS sich ausschließlich mit 
dem Energiemanagement befasse. 
 
Herr Richter schlägt vor, dass bei Interesse ein Termin zwischen den Stadtverordneten bzw. 
Fraktionen und dem KIS vereinbart werde und man sich dann gemeinsam zu diesem Thema 
verständige. 
Herr Becker nimmt dieses Angebot gerne an und bittet um Zurückstellung des Antrages. 
 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 



 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, für alle kommunalen Liegenschaften Konzepte zur Prü-
fung der Verbesserung der Energieeffizienz und Umsetzungsmöglichkeiten von Contracting er-
stellen zu lassen. 
 
 
 
 
 


